

| | | |
|---|--|---|
|  | <h1 style="text-align: center;">明日を拓く</h1> | <h2 style="text-align: center;">学 校 報</h2> <p style="text-align: center;">平成31年 4月10日 No. 3 美郷町立美郷中学校</p> |
|---|--|---|

■「心力」「体力」「知力」「地力」を育みます

今年度の本校は、No.1で紹介した【目指す生徒像】の具現化のために、「心・体・知・地」の「力」の育成に力を注ぎます。

【目指す生徒像】

- ◎自らを律し、自ら行動したり挑戦したりする生徒 (生活力、行動力、体力)
- 適切に自己表現し、知識・技能を活用して探究する生徒 (知力)
- 思いやりの心を持ち、他者を尊重する生徒 (心力)

(1) 心力 — 仲間が好き! — (人間関係構築力の育成)

- 他者を思いやる豊かな心の育成
- ・自己有用感を醸成します
 - ・思いやりの心を育みます
 - ・他者を尊重する心と態度を育てます <あいさつの美郷>

(2) 体力 — 学校が好き! — (生活習慣の確立)

- 生き抜くたくましさの育成
- ・自らを律する態度を育てます
 - ・失敗を恐れず挑戦する態度を育てます
 - ・困難に立ち向かい努力する態度を育てます <走る美郷>

(3) 知力 — 学びが好き! — (基礎学力の定着と向上)

- 主体的・対話的に学び、探究する生徒の育成
- ・学習への興味・関心・意欲を高めます
 - ・基礎・基本の定着を図ります
 - ・自己表現力と探究心を高めます <読書の美郷>

(4) 地力 — 美郷が好き! — (郷土を愛する心の醸成)

- 地域に愛される生徒の育成
- ・グローバルな視点を持ち、地域に感謝する心を育みます
 - ・地域の一員としての自覚を高めます
 - ・地域の活性化に寄与する生徒を育成します

■「Society 5.0」の社会…入学式で紹介!!

人類はこれまで、狩猟社会から農耕社会、工業社会を経て現代の情報社会へと、生産手段と社会構造の飛躍的な変化を経て社会を発展させてきた。そして今、次の大きな変革として Society 5.0 が訪れようとしている。

平成30年6月に文部科学省の「新たな時代を豊かに生きる力の育成に関する省内タスクフォース」がまとめた報告書の前文の書き出しです。

■「Society 5.0」の社会とは??



Society 5.0 は、人工知能 (AI)、ビッグデータ、Internet of Things (IoT)、ロボティクス等の先端技術が高度化した「超スマート社会」とも言われ、人間の生活は劇的に便利で快適なものになっていくものとみられています。例えば、健康・医療分野においては、今後、「病気を診る」ことはAIが行い、医師は「病人を診る」ことにこれまで以上に向き合うことができるようになるなど、社会のあらゆる分野においてこうした変化が起こっていくと考えられています。教師や学校の役割も、凡そ予想ができます。AIに間違いはないでしょうし、心を癒やす製品も売られています。豊かに心を育むプログラムを作るのもAIでしょうか。

■「Society 5.0」の社会の人間はどうする?

人間の強みは、現実世界を理解し、その状況に応じた意味付けができることだそうです。

AIに目的や倫理観を与えるのは人間であり、様々な人やモノ、情報が複雑に関係し合っていく中において、板挟みと向き合って調整することや、想定外の事態に対処すること、自らの行動を考え責任をもって対応することは、人間の仕事の中ですますますその重要性を増すだろうとされています。

そして、文化、芸術、スポーツ等の人間の創造力により生み出し、人々の共感を生み発展し続けてきた分野は、ますます社会に求められるものとなると同時に、先端技術を取り入れ使いこなすことで、新たな地平が切り拓かれていくと期待されています。



■「Society 5.0」の社会を生きぬくために

報告書中の「他者を思いやり、多様性を尊重し、持続可能な社会を志向する倫理観、価値観が一層重要となる。」の部分は、皆さんに紹介した司馬遼太郎氏の「二十一世紀に生きる君たちへ」の予言どおりです。科学と技術を適切に司る素直で賢い自己の確立こそ、目指す道です。

<今後は、グッと活字を減らします♡>